

Professeur des universités - Campagne 2025

L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes.

L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.

⇒ www.univ-grenoble-alpes.fr et <https://emploi.univ-grenoble-alpes.fr>

Profil court : Sociolinguistique

Mots clés : Sociolinguistique – Inégalités sociales – Variations – Normes – Usages et discours

Section CNU : 7

Article de recrutement : art. 46-1 (PR)

Date de prise de poste : 01/09/2025

Localisation : Grenoble



Job profile: Sociolinguistics

Euraxess research field: Linguistics, Social changes

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

Pour la composante : UFR LLASIC

Mme Anne Vilain, co-directrice du département des Sciences du Langage et FLE

Anne.Vilain@univ-grenoble-alpes.fr

04.76.82.77.85

Mme Tatiana Aleksandrova, co-directrice du département des Sciences du Langage et FLE

Tatiana.Aleksandrova@univ-grenoble-alpes.fr

Pour le laboratoire LIDILEM

Mme Laura Abou Haidar, Directrice du laboratoire

laura.abou-hadar@univ-grenoble-alpes.fr

Compétences attendues :

- Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt marqué pour l'enseignement et une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions et attentes de l'UGA. En outre, il est important qu'ils se reconnaissent dans les valeurs de l'UGA, en particulier l'ouverture sur le monde, l'éthique et l'intégrité scientifique, l'intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités, notamment environnementales et sociales.

Expected skills:

- Applicants must show a strong interest in teaching as well as a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions and standard. They must identify with UGA's values, that is, being open to the world, emphasising ethics and scientific integrity, showing an interest in teamwork and being committed to the community. They should also have a sense of responsibility, in particular with regards to environmental and social issues.

Descriptif Enseignement :

- La personne recrutée sera amenée à intervenir dans le cadre de la licence *Sciences du Langage* et des masters *Sciences du Langage* et *Didactique des Langues*, au sein des enseignements fondamentaux de sociolinguistique, et des enseignements plus spécifiques portant sur les questions de plurilinguisme et d'interculturalité, ainsi que pour des enseignements d'ouverture sur les thématiques de l'inclusion, des inégalités sociales, de l'éducation. La personne recrutée sera également investie au sein du Diplôme d'Université *Violence verbale et médiation en situation professionnelle*. Elle sera amenée à intervenir dans les enseignements de méthodologie du travail universitaire et de la recherche, tels que « Enquêtes de terrain », « Principes et méthodes en sciences du langage », « Ecrits scientifiques », ainsi que dans des enseignements plus généraux de sciences du langage.
- Elle participera ainsi au développement de l'offre de formation initiale à destination des étudiants du département Sciences du Langage et Français Langue Etrangère, et pourra contribuer à l'élaboration de parcours de formations spécifiques notamment pour les futurs enseignants du primaire et du secondaire. Elle participera à étoffer l'offre de formation continue, destinée à des publics plus larges et potentiellement non spécialistes.
- Il est attendu que la personne recrutée prenne en charge des responsabilités pédagogiques au sein du département ou de ses différents diplômes. Il pourra s'agir de responsabilité d'équipe pédagogique ou de filière d'enseignement, ou de la prise en charge de missions administratives pour le département Sciences du Langage et Français Langue Etrangère (ex : formation continue, mobilité internationale, etc.).

Teaching profile:

- The professor will be teaching in the Bachelor's degree in Language Sciences and in the Master's degrees in Language Sciences and Language Didactics. The teaching duty will include fundamental sociolinguistics courses and courses dealing with sociolinguistic issues associated with situations of plurilingualism and interculturality, as well as more specific courses on the themes of inclusion, social inequalities, education. The professor will also be involved in the University Diploma in Verbal Violence and Mediation in Professional Situations". They will also be expected to teach methodological courses, such as "Linguistics fieldwork", "Principles and methods in language sciences", "Scientific writing", as well as in more general language science courses.
- The successful candidate will participate in the development of the initial training curriculum for students of the Language Sciences and French as a Foreign Language Department, and could contribute to the elaboration of specific training courses especially for future primary and secondary school teachers. The successful candidate will also take part in the development of the continuing education program, aimed at a wider and potentially non-specialist public.
- It is expected that the successful candidate takes on administrative duties within the department, such as taking responsibility for a teaching team or a course of study, or taking charge of administrative tasks for the Language Sciences and French as a Foreign Language department (e.g., continuing education, international mobility, etc).

Descriptif Recherche :

- La personne recrutée sera amenée à développer de nouveaux projets de recherche et à exercer des responsabilités au sein du laboratoire LIDILEM, dans l'axe 3 et ses différentes actions.

Research profile:

- The professor recruited will be required to develop new research projects and to take on responsibilities within the LIDILEM laboratory, especially in the Axis 3 and its various research actions.

➤ La sociolinguistique qui se développe au LIDILEM place les inégalités au cœur de ses questionnements. Pour cela, elle étudie les pratiques langagières dans leurs contextes sociaux, interrogeant les rapports de pouvoir et les idéologies linguistiques que ces pratiques contribuent à (dé)construire. Les recherches sociolinguistiques développées au LIDILEM interrogent la dimension langagière, et plus spécifiquement le rôle des normes langagières, dans la construction des relations interindividuelles et à l'échelle de réseaux ou de collectifs plus larges. Les recherches en sociolinguistique conduites au LIDILEM étudient également les enjeux linguistiques de l'accessibilité dans une perspective de justice sociale (handicap, genre, migration, par exemple) et étudient le rôle de la sociabilité dans le développement des ressources langagières. Elles questionnent aussi la part langagière du développement et de la résolution des conflits.

➤ Le profil de recherche de la personne recrutée est ouvert à une sociolinguistique de l'hétérogénéité que ce soit du point de vue de la variation linguistique ou des idéologies discursives. La personne recrutée pourra mener des travaux sur les pratiques langagières ou sur l'analyse des discours, dans une perspective de justice sociale, inhérente à la discipline et en prise avec les préoccupations sociales contemporaines. Des approches multiples sont envisageables, ethnographiques et qualitatives ou encore des approches mixtes, articulant qualitatif et quantitatif. Les objets de recherche considérés et les terrains investis peuvent être très divers mais porteront sur des enjeux sociaux contemporains qui témoignent d'inégalités multiples (genre, discriminations sociales et linguistiques, migration, éducation, par exemple). La dimension sociolinguistique appliquée en contexte professionnel sera une composante possible des recherches menées par la personne recrutée, quel que soit le milieu institutionnel considéré (entreprises privées, structures publiques, Éducation nationale).

➤ La demande d'encadrement doctoral est forte et la personne recrutée devra justifier d'une solide réflexion épistémologique sur la discipline et sur son évolution, d'une pratique réflexive et d'une réelle expérience de terrain dans son domaine de recherche. Elle devra être à même d'encadrer des doctorants avec différents outils théoriques, méthodologiques, analytiques et pratiques de la (socio)linguistique dans ses aspects les plus variés.

Informations à destination des candidats et candidates :

- L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.
- Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).

➤ As a branch of the Humanities and Social Sciences, Sociolinguistics examines the fundamental links between social practices, the construction of relationships and the social vision of the world. Sociolinguistic research at LIDILEM is particularly centered on inequalities, and to this end it focuses on language practices in their social contexts, questioning the power relationships and linguistic ideologies that these practices contribute to (de)constructing. The sociolinguistic research developed at LIDILEM questions the language dimension, and more specifically the role of language norms, in the construction of inter-individual relations and on the scale of networks or larger groups. The sociolinguistics research conducted at LIDILEM also studies the linguistic issues of accessibility from a social justice perspective (e.g., disability, gender, migration) and examines the role of sociability in the development of language resources. It also questions the language part of conflict development and resolution.

➤ The successful candidate's research profile is therefore open to a sociolinguistics of heterogeneity, whether from the point of view of linguistic variation or discursive ideologies. They will be able to carry out work on language practices or on the analysis of discourse, from a social justice perspective, inherent to the discipline and in touch with contemporary social concerns. Multiple approaches can be envisaged, such as ethnographic and qualitative approaches, or mixed approaches, articulating qualitative and quantitative. The objects of research considered and the fields investigated may be very diverse but will focus on contemporary social issues that reflect multiple inequalities (gender, social and linguistic discrimination, migration, education, for example). The sociolinguistic dimension applied in a professional context will be a possible component of the candidate's research, whatever the institutional environment considered (private companies, public structures, national institutions of education).

➤ There is a strong demand for doctoral supervision and the successful candidate will have to justify a solid epistemological reflection on the discipline and its evolution, a reflexive practice and extensive field experience in their research field. They should be able to supervise doctoral students with different theoretical, methodological, analytical and practical tools of (socio)linguistics in its most varied aspects.

Information for candidates:

- Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages applicants with disabilities to apply for teaching and research positions.
- Senior lecturers and professors are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).

Pourquoi travailler à l'UGA ?



Environnement scientifique exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- Incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, restauration, aide au transport, CESA
- CAESUG



Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

Comment candidater ?

Candidature ODYSSEE

https://www.galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/ensup/cand_recrutement_enseignants_chercheurs_Odyssee.htm

Avant le 31/03/2025 à 16h00
(heure de Paris)

⚠ Dates hors session
synchronisée

Comités de sélection :
entre le 10 avril et le 22
mai 2025